



**Mi Universidad**

## **Ensayo**

*Nombre del Alumno: Fernando Gabriel Muñoz Garcia*

*Nombre del tema :la política en el contexto actual*

*Parcial: I*

*Nombre de la Materia: problemas socioeconómicos contemporáneos*

*Nombre del profesor: aslin belén calderón roblero*

*Nombre de la Licenciatura: psicología*

*Cuatrimestre: 3*

## LA POLÍTICA EN EL CONTEXTO ACTUAL

### El populismo

La meta de este artículo consiste en realizar un balance conceptual del término, analizando por una parte los vínculos que el populismo mantiene con las ideologías y las instituciones

los contextos de emergencia de dicho fenómeno, caracterizados por la pérdida de cohesión y referencias identitarias de las comunidades nacionales. En realidad, lo que define el populismo es más bien su carácter anti político, es decir la controvertida promesa de satisfacer

¿A qué objeto sustancial se refieren los estudios empíricos que ambicionan delimitar una expresión del populismo?

Si estos estudios sólo consideran descalificarla de entrada como fenómeno político reconocido no conforme con lo que se interpreta actualmente como la buena gobernanza democrática, basta con asignarle el adjetivo "populista", sin definirlo, como signo de infamia. En tal caso, desprovisto de contenido efectivo, este término indicará simplemente que el locutor reprueba este "objeto condenable", según los términos fijados por los buenos modales.

### El neopopulismo

es un fenómeno de primer orden en el escenario político de América Latina. Se instaure como una "nueva" forma de representación e identificación política, gracias a la paulatina deslegitimación de las instituciones políticas tradicionales.

la definición operativa que habíamos adoptado para el populismo clásico. Lo definimos como un movimiento político encabezado por un líder carismático, con seguidores de todas las clases sociales, y cuya actuación produjo una gran expansión electoral

### El militarismo

hubo tres fases de populismo en el siglo XX:

- El populismo temprano o quizás proto-populismo en las primeras décadas del siglo 20 (1900 a 1920), especialmente en el cono sur.
- El populismo clásico, de los años 40, 50 y 60, seguido por su aparente extinción a raíz de los regímenes militares de los 70 y 80.
- El resurgimiento del populismo en los 80 y la aparición del neopopulismo en los 90

En América Latina se está produciendo un proceso de transformación política muy importante respecto a su pasado reciente, tanto, que es sin duda el continente dónde se están produciendo más cambios de regímenes conservadores y dictaduras militares hacia democracias más participativas y sociales.

Tras el fin de la guerra fría y un largo periodo de consolidación del modelo neoliberal alrededor del mundo, América Latina se ha venido convirtiendo en un territorio donde se reflejan las mayores contradicciones de este modelo

s. Argentina, Bolivia, Brasil, Ecuador, Paraguay, Uruguay y Venezuela han experimentando cambios políticos de transformación social, producidos gracias a grandes movilizaciones populares que han abierto procesos políticos democráticos con participación de la ciudadanía, procesos que abren la esperanza a superar la pobreza en que estaban sumergidos estos países.

Hablar de militarización, dentro del contexto latinoamericano, es hablar de las innumerables intervenciones y agresiones militares efectuadas por Estados Unidos en casi todos los países del continente americano. Como también, del peso excesivo que los militares han jugado en la política interna del continente mediante golpes de estado e instaurando dictaduras militares

la militarización interna

los propios gobiernos de la región llevan a cabo y que, en los últimos años, está tomando unas proporciones importantes. Esta militarización proviene de dos sujetos diferentes. Uno, del peso específico que los militares todavía juegan en las políticas internas de los diferentes estados, que comporta privilegios que los convierte en un poder fáctico que condiciona y secuestra la política de los gobiernos